

ciboire ou enlevée à la main du prêtre. Il alla même jusqu'à lui porter le précieux Sang que le prêtre voyait avec stupeur diminuer sensiblement dans le Calice. *O stupenda familiaritas!* familiarité vraiment incroyable dont Dieu et ses anges savent récompenser ceux qui ont la simplicité et l'abandon de la foi.

Une autre Franciscaine, la B^{ne} Marie-Crescence Høess, béatifiée le 7 octobre 1900 et dont la vie a été racontée dans les pages de notre *Revue* avait pour le saint Archange une spéciale dévotion. Elle lui avait particulièrement confié le soin de l'accompagner dans le voyage suprême. Saint Raphaël exauça sa demande et lui promit de l'assister.

Le 5 avril 1744, alors que la Bienheureuse sur le point de ceindre la couronne éternelle soutenait le dernier combat, le P. Pamer son confesseur, à qui elle avait confié la promesse de l'Archange céleste, lui demanda si saint Raphaël ne viendrait pas bientôt la chercher?

« Il est déjà là, » répondit distinctement la mourante. Ce furent ses dernières paroles. Peu d'instant après, Marie-Crescence rendait le dernier soupir, et son âme bienheureuse portée sur les ailes de saint Raphaël s'envolait vers la patrie céleste.

Si, bien des fois, saint Raphaël s'est montré le protecteur des communautés franciscaines qui ont eu recours à lui, il me semble que conformément à la mission que Dieu lui donna par rapport au jeune Tobie, il doit être spécialement invoqué par les Tertiaires destinés à vivre dans le monde. Pour eux il sera le médiateur du mariage chrétien et le protecteur de la chasteté conjugale.

Par lui, le jeune homme chrétien, la jeune fille pieuse seront conduits comme le jeune Tobie à l'union que Dieu leur a destinée et qui seule doit les rendre heureux.

Fiancés, ils recevront de lui les sages conseils qui éloigneront le démon et attireront la protection de Dieu : « Ecoute-moi, dit l'Ange à Tobie, je vais t'indiquer comment certains hommes donnent sur eux pouvoir au démon. Ceux qui embrassent l'état du mariage en bannissant Dieu de leur cœur et de leur esprit et qui, semblables au cheval et au mulet, s'abandonnent à leur passion, le démon a pouvoir sur eux. Mais toi, après ton mariage, entre dans la chambre nuptiale, garde avec ton épouse la continence pendant trois jours et ne songe pendant ce temps qu'à prier avec elle. » (1)

(1) Tobie vi, 18.